

発行所 天理教笠岡大教会

かさおか編集掛 笠岡市用之江377 郵便番号714-0066 (0865) 電話 66-1311 FAX 66-1314



門司港分教会 昭和10年11月3日 設立 平成元年5月14日 神殿落成奉告祭

本年の活動目標

「おぢばがえり」

- ・「喜びいっぱいのおたすけ」を目指し、さあ、おぢばに帰ろう。
- ・「人だすけのおぢばがえり」を通して、ぢば一つに心を寄せよう。



教祖百四 一年祭 本部巡教 開催

運びとなった。 教会に向けて本部巡教を実施される 針となる「諭達第四号」が発布され に教祖40年祭へ向かう年祭活動の指 から来年2月末までの間に、 たことを受け、本部では、 去る10月26日、 本部秋季大祭の日 11 月 10 日

め奉仕人・部内教会長夫妻・部内布教 夫先生を迎え、11月21日午後1時よ `開催。大教会役員・准役員・おつと 笠岡大教会では、本部員・井筒梅



静かに本部巡教の始まりを待つ参加者

所長らが参加した。

教祖・祖霊様を礼拝。 井筒先生の手に合わせて親神様

井筒先生から約1時間、 さつをされた。 次いで全員で「諭達」の拝読をし、 その後、大教会長様が開講のあい 講話があっ

さつをされた。 この後、・ 大教会長様が閉講のあい

理を全よふぼくへ流していくことを 神様・教祖・祖霊様を礼拝し、巡教の い合い終講した。 最後におつとめ(拍子木・井筒先 数取・大教会長様)をつとめ、親

(あいさつ・講話内容は次の通り)

ありがたくうれしいことだと思いま 今、この場にいる皆様方とともどもに、 本部巡教を受けられることは、本当に 本日は、井筒梅夫先生をお迎えして、

去る10月26日に真柱様より 直属の会長として参拝していまし をご発布いただきました。その 私は西礼拝場結界内の一番南側 「諭達第

> 席に着かれて、そして、直接、この「諭 たが、おつとめを終え、真柱様が、お 代読されるんだろうかと思っていまし ました。 達第四号」を私たちにお示しください 付きの方に伴われながらゆっくりとお た。この度の「諭達」は、 統領先 生が

とき、強く強く感じました。 いきらしていただきたい。そして、お 胸に湧き上がってきたのは、とにかく、 わず、涙がこぼれました。「諭達」を、 の芯である真柱様から、直接、この 喜びいただきたい。そのことを、 お言葉を、直接、拝聴しながら、私の 達」をお聴かせいただけるんだと、思 「論達」に込められたをやの思いに添 その姿を拝見して、この時旬に、 その 諭 渞

\ ` この日の本部巡教は、とても大切な時 と向かう大きな勇みとしていただきた 間です。今からお聴かせいただくお話 その思いを実現するためにも、今日、 しっかりと胸に納め、年祭活動へ

お伝えいただきますようお願い申しま かりと、今日得た気付き・勇み・喜びを そして、 自分の身近な方たちにしっ

号」をご発布いただきました。 おいて、真柱様より直々に「諭達第四 去る10月26日、 論達」の冒頭に、 立教百八十九年、教祖百四十年 ご本部の秋季大祭に

とあります。

を述べて、全教の心を一つにした 祭を迎えるにあたり、思うところ

みについて考えていきたい。 ている精神と年祭活動の意義をお伝え の主立つ方々に、「諭達」に込めら 指す年祭活動が、いよいよ始動します。 神に心を一つに結んで教祖44年祭を目 れから教祖の年祭に向かう私たちの られるように、皆さんとともに、「諭 達第四号」の精神をまず心に納め、 し、全教一手一つの成人の歩みを進め そこで、この本部巡教で、まず教会 全教よふぼく・信者が「諭達」 0)

教祖年祭の意義

「教祖年祭を勤める意義 は、

ぼく一人ひとりが教祖」の道具衆教祖の親心にお応えすべく、よふなとは、 としての自覚を高め、

歩みを進めることが、

教装

祖 年

祭を勤める意義である。 とはっきり示される通り、「教祖の親心にお応えする」ということです。 そこで、まずは、「論達」に、 子供の成人を急き込まれ、定命を があて現身をかくされた におかる意義である。

教祖年祭の元一日

しなければ、他でどれだけ頑張っても、めを教えられました。このおつとめをろづだすけのご守護をくださるおつと教祖は世界たすけの元立てとしてよ



例話を交えながら 分かりやすくお取次ぎくださる井筒先生

る。 ご高齢の教祖を警察や監獄 終始おつとめを急き込まれる。そ、天理教の生命線ですから、 陽気ぐらしは実現しない。おつとめこ かった。しかし、 のお体を案じて、 しくおつとめを実行急き込まれます。 しかし、 初代真柱様や先人の方々は、 おつとめをすれば 教祖はその中でも厳 おつとめに掛かれな へ連行す 官 教祖は 教祖 憲が

日です。
日です。
日です。

先人方は、教祖の仰せに従っておつとめを勤めた。なのに教祖はお姿を隠された。何故でしょう。 正月26日のおつとめは勤めることができた。しかし、もし教祖が、そのままおられたらどうでしょう。多分、人々は、その先も教祖の御身を案じておつは、その先も教祖の御身を案じておつは、その先も教祖の御身を案じておつとめをすることを躊躇するはず。姿ある限り、十分におつとめは勤めることがある限り、十分におつとめは勤めることを躊躇するは、その先も教祖の仰せに従っておつる限り、十分におつとめは動きを

を隠された。

ではいいではあります。 はいてくれと、その成人を促される親 がらお姿をお隠し遊ばされたのです。 また、人間思案を捨てておつとめを 動めることができたのだから、これか 動めることができたのだから、これか がらば皆一人立ちして、神一条の道を がらないできたのだから、これか があることができたのだから、これか があることができたのだから、これか があることができたのだから、これか があることができたのだから、これか があることができたのだから、これか があることができたのだから、これか があることができたのだから、これか

私には、 りません。 25年お縮めくださった教祖の親心は、 祖の後に続く人々が、 ではないでしょう。これを思えば、教 てやよふぼく・信者、 とはなかなかいかないものです。まし り、この子の命をおたすけください」 削ってくださって結構です。その代わ 供の身上が危なければ「私の命を何年 道を通れる、 てもらうような心定めなどできるもの 成人を促すために、 が、残り寿命の全てを引き換えてまで るものです。これは子を思う親心です と、親神様にすがるぐらいのことはす たわけです。—— 年縮めてまで、現身をお隠し遊ばされ こうした親心から、教祖は定命を25 究極の親心であると思えてな 歩めるようにと、 親というものは、子 我が身を引き取っ 安心して神様の つまり理の子の 定命を

▼存命の理

として、「子子のほ」のせるようなれた教祖は、お姿を隠されてからは、 として、世界たずけの先頭にお立ちく 陰に回り、目には見えない「存命の理」 として、世界がずけの先頭にお立ちくださることになりました。

ていきます。 続いており、これから先も悠久に続いそして、「存命の理」の世界は今も

あります。

教祖が現身を隠された元一日でもながたの道が完結した日であり、それながたの道が完結した日であり、それながたの道が完結した日であり、それながたの道が完結した日であり、それ

りません。

りません。

やりたいという親心に他などのう場でを歩んでくださったのは、可愛い子供たちをたすけたい、陽気ぐらでがの道を歩んでくださったのは、可ながたの道中、幾重艱難

教祖のひながたの5年には、この親 がおたの道は、定命を縮めてまで子 ががたの道は、定命を縮めてまで子 は、定命を縮めてまで子

私たちを守り続けてくださるのです。の親心として、今も、これから先も、さらには、この親心は、存命の教祖

この「教祖の親心にお応えす」るた 対は、「よふぼく一人ひとりが教祖年祭 物に、「よふぼく一人ひとりが教祖の が同じ旬に、一手一つになって「仕 教が同じ旬に、一手一つになって「仕 教祖年祭への歩みを進める」ことが、 を勤める意義」です。

▼三年千日の所以

された、
る」意味については、「諭達」に引用切って勤めますが、「三年千日と仕切切って勤めますが、「三年千日と仕切って

の道より道が無いで。がた要らん。(略)ひながたかがたの道を通らねばひな

十年も十年も通れと言うのやな 工十年の間の道を、まあ五十年三 五十年の間の道を、まあ五十年三 というおさしづで教えられます。というおさしづで教えられます。

(明治二十二年十一月七日)

れ」ということです。 三年と仕切ってしっかりと通ってくと、つまり、「教祖のひながたの道を

「ふしから芽が出る」

「年祭活動」という文字を見れば、「活動」=何か実動することに目が行きます。もちろん一手一つになって活発には欠かせないことですが、その「活のは、「ひながたの実践」です。のは、「ひながたの実践」です。のは、「ひながたの実践」です。のは、「ひながたの実践」です。

▼この旬に通るべきひながたとは

大要が述べられています。

では、この旬に、私たちが通るべきでは、この旬に、私たちが通るべきをいながたの道を、まず貧くのような困難な道中も、親神どのような困難な道中も、親神どのような困難な道中も、親神どのような困難な道やもの道を、まず貧くない。

あるときは、

千日の道を通れと言うのや。千日

道が難しのや。ひながたの道よ

の間の道を通ればよいのや。

僅

い。まあ十年の中の三つや。三日

えられ、また、あるときは、と、どんな中でも親神様の大いなと、どんな中でも親神様の大いな

と、成ってくる姿はすべて人々を成人へとお導き下さる親神様のおいであると論され、周囲の人々を励まされた。
した。おばを意いれば澄み、明るく陽に、いつしか心は澄み、明るく陽に、いつしか心は澄み、明るく陽に、いきる中に、必ず成程という日た。おばを慕い親神様の思った。おばを慕い親神様の思った。おばを京いれていくとお教え下された。かばを京い親神様の思った。おばを京いれていくとお教え下された。かばを京い親神様の思った。と進むただ一条の道である。と進むただ一条の道である。

仰は深まっていくのです。

を「ご恩」と感じるようになって、信

をお話しします。
きますが、これらについて思うところ身教かる」という3つのお言葉が出て「ふしから芽が出る」・「人救けたら我がったいから芽が出る」・「人救けたら我が

▽「水を飲めば水の味がする」

だいて日々通り、教祖の親心にお導き絶えることのないご守護にお守りいた私たちは、親神様の尽きることなく

ところから信仰は始まると思います。と、「ご守護」を「ご守護」と感じて、感謝をすると、「ご守護」を「ご守護」と感じ、「親がたい」・「教祖の親心がもったいない」ところから信仰は始まると、「が表がい」と感じて、感謝をするところから信仰は始まると思います。この「親神様のご守護がありいただいて陽気ぐらしへの道を歩んで

ように思います。 感謝をすることが、信仰の基本である この「ご守護」と「親心」に、日々

私(63歳)は40歳のときに、厄介な身とお手入れをいただきました。強烈なりの状態になりました。布団の中で尿筋で用を足し、後は家内が捨てに行ってくれますが、これが便利とは言っててくれますが、これが便利とは言ってなられません。まだ40歳、現職の教会長、家族もいる、子供は小さい、このままの状態がいつまで続くのだろうかと、実に不安な日を過ごしました。

ち上がったのです。そのとき「立てたせいか、電気を点けようと思って立たくなって目が覚め、ぼーっとしていところがある日の朝、トイレに行き

た!」と思いましたね。何日かぶりに立つことができた。これは感激です、もう感動でした。そして次の日、一歩、うになった。毎日が感動の連続でした。「普通に立てること、普通に歩けるよと、これがどれほどありがたかったのか」ということを、身上になって気付か」ということを、身上になって気付いた。まさに「水を飲めば水の味がすいた。まさに「水を飲めば水の味がすした。

たりを繰り返して、全快まで7年掛かたりを繰り返して、全快まで7年掛かりました。この間、最初のうちは、「たけてほしい」・「なんとかご守護いただきたい」ばかりを親神様にお願いしてがました。しかし、あるとき、ふと「なぜご守護をいただいて何をやりたいのか」・「ご守護をいただいて何をやりたいのか」を考えました。私はよふぼぐ、現職のと考えました。私はよふぼぐとして御用を勤めること、よふぼぐとして御用を勤めるために、ご守護をいただくんりました。

います。そうして、自分のすきることをしてきたように思自分のできることをしてきたように思自分のできることをしてきたように思います。そうして、自分の身上と立場の御用に向き合いながら、そのときどきに何ができるかを考えながら勤めているうちにスッキリと身上のご守護をいただきました。

にさいて気付いたこと・悟れたことがたくさんあった中で、かしむの・かりもちろんそれまでも、かしもちろんそれまでも、かしもちろんそれまでも、かしもちろんそれまでも、かしものの教理は、教祖の教えですから、身上をいただいて、ご守護のありがたさを実感を持って取り次げるようになりました。親神様は7年掛けて、私にたさを仕込んでくださったと、後になって悟ることができました。

分だけでなく、大切な人が病気で苦し身上になれば辛く苦しいものです。自私の大きな力になっています。誰しも、になり、、おたすけに掛かるときの、苦しんでいる人の気持ちが分かるよう苦しんでいる人の気持ちが分かるよう

長として御用を勤めさせていただきた

いうお願いは一切しなくなり、「教会してください」・「ご守護ください」と

い」・「よふぼくとしてお使い頂きた

よくよく思案すれば、そこ以外では、

また、たとえ身上があったとしても、

- 。 んでいる姿は見ているだけでも辛いで

なった姿」です。思っていた臓器が、当たり前でなくた部位や、機能するのが当たり前というに使っている。とはどんな姿かと考えると、「病気」とはどんな姿かと考えると、

逆に言えば、「病気が治る」という で渡いただいてありがたいと思います。身 病気が治れば、誰でも喜びます。身上が難しければ難しいほど、ご守護を いただいたときは、罪でも喜びます。身 きびます。病気が治れば、誰でも喜びます。 すっぱいただいてありがたいと思います。 っぱい こう はい こう にい こう はい こう にい こう にっし にい こう に

まのでしょう。 これを喜んである」ということ、 にいる「最もうれしくありがたいご守なき日々」、これが親神様から頂戴している「最もうれしくありがたいご守なき日々」こと、「普通である」こと、「恙のか、これに感謝せずして何を喜ぶび、「当たり前である」ということ、

一これもご守護です。
はしんどいけれど、そこ以外は使える。に気付きます。 —— 身上があるところ山ほどのご守護をいただいていること

探せばいくらでもあるのです。 にうして毎日を過ごせる、自然環境が整っている、同じ信仰をする仲間がいる、生人がいる、同じ信仰をする仲間がいる、生体事もできる、そして何よりも今、生体事もできる、そして何よりも今、生がをっている――これらすべては、親がをっている――これらすべては、親いされている――これらすべては、親いされている。

親神様のご守護、教祖の親心を思え は思うほど、感謝の心しか湧いてこな が、「お道の信仰の基本的な態度」。 一これを、教祖は「水を飲めば水の におする」という言葉で教えられたと は思うほど、感謝の心しか湧いてこな が、「お道の信仰の基本的な態度」。

▽「ふしから芽が出る」

いなかで、そうした人々に教えを伝えいたことですが、教祖は、貧の道・どいたことですが、教祖のことを理解的な困窮ではない。教祖のことを理解的な困窮ではない。教祖は、貧の道・どいなかで、そうした人々に教えを伝えいなかで、そうした人々に教えを伝えいなかで、そうした人々に教えを伝えいなかで、そうした人々に教えを伝えいなかで、そうした人々に教えを伝えいたが、教祖は、貧の道・どいなかで、そうした人々に教えを伝えいたが、教祖は、貧の道・どいなかで、そうした人々に教えを伝えいない。

芦津大教会は大阪の中心地・西区で 世書区に移転しました。父は、終戦後 住書区に移転しました。父は、終戦後 年間、抑留生活を送り、昭和31年(終 戦11年後)、帰国。その翌年に撫養大 教会の玉佐家から井筒家へ養子に入り ました。その次の年、シベリアで11 ました。その次の年、シベリアで11 ました。その次の年、シベリアで11 ました。その次の年、シベリアで11 なりました。その次の年、シベリアがら帰 ました。その次の年、シベリアがら帰 ました。その次の年、シベリアから帰 ました。その次の年、シベリアから帰 ました。その次の年、シベリアから帰

で抱き抱えてくださっていたことを事情を、実は二代真柱様が大きな親心会長になって、芦津のとんでもない

知った父は、「このままでは申し訳ない」・「芦津は理が立たない」・「教祖のひながたを辿らせてもらおう」・「初代のながたを辿らせてもらおう」・「初代のすることを決心、役員に相談すると賛することを決心、役員に相談すると賛けることを決心、役員に相談すると賛けることを決心、では、「表別のとがだった。と「やってみよ」と道のをやが背中をと「やってみよ」と道のをやが背中をと「やってみよ」と道のをやが背中をと「やってみよ」と道のをやが背中をと「やってみよ」と道のをやが背中をと「やってみよ」と道のをやが背中をはいた。

このときの世話人先生は「これから 芦津は毎月集まった全ての御供を、お ちばへ運ぶように。必要な経費があれ がばへ運ぶように。必要な経費があれ だでして、 すったりに がはで本部に貰いにくるように」とい でいました教会生活が始まりました。 教会 とした教会生活が始まりました。 教会 とした教会生活が始まりました。 教会 とした教会生活が始まりました。 教会 とした教会生活が始まりました。 さる、それを毎日の食事のおかずにしていました。

きたのか。それは、教祖のひながたのちは、その中をどうして通ることがでふいでしたが、父や当時の芦津の人た

もある。 きたのです。 うにしてくださる、間違いない」と「ご いの中を安心して通り抜けることがで 存命の理」に凭れて通ったからあのふ 命や。一生懸命に通っていればご存命 がたい。まだまだ通れる。教祖はご存 くれ支えてくれる人はなんぼでもあ それを思えばわしらはありがたい。道 の教祖が必ず導いてくださる、良いよ る。教祖のことを思えば、結構やあり 市場へ行ったら野菜を分けてくれる店 を歩けば挨拶をしてくれる人もいる。 われ謗られる道をお通りくださった。 してくれるものが誰もいないなか、笑 私たちの周りには理解をして

たおかげで、あのふしを乗り越えるこ祖が「ご存命の理」でお導きくださっ中をいつも教祖が支えてくださり、教中をいつも教祖が支えてくださり、教の方きなか

護をいただけたのです。とができ、「ふしから芽が出る」ご守

道があったからです。「教祖は理解を

は、 らでもいます。 心で迎えてくださる。私たちの周りに あえる教友もいる。おぢばへ帰れば親 れるし、大教会へ参れば心を打ち解け 理の親はいつも温かい心で見守ってく 信者さんがおられるではないですか。 は必ずありますね。皆さんの周りを見 道を通っている」・「大変な道を通って てください。教会に繋がるよふぼくや たとしても、それを理解してくれる人 いる」と思っている方がいらっしゃっ 現 理解をして支えてくれる人はいく 在、皆さんの中には 「私は苦労

りがたく心強い限りです。 導いてくださっていることが、実にあば、まだまだありがたい、まだまだ結で

は居られるから安心してお道の御用をができるのです。皆さんの側にも教祖で、安心して今日の御用を勤めることり、今、私のそばに教祖が居られるのり、今、私のそばに教祖が居られるのり、今、私のそばに教祖が居られるの

教祖は、「ご存命の理」をもってお勤めることができるのです。

がたく心強いことはありません。

働きくだされています。これほどあり

皆さん方は、よふぼくの先達として、たすけ一条の道を歩んでおられる。そなせてやろう」と思われたら、親心のはありません。教祖は「この者に成人の道中は、決して楽しいことばかりでの道から、度々とふしをお見せくださ

現に、今、辛くて苦しい道を歩んでに言えん、泣くに泣けんような道をに言えん、泣くに泣けんような道をはっておられる方もあるでしょう。心が折れそうになるときもあります。ペが折れそうになるときもあります。ペルやんこに潰れてしまいそうになるときもあると思う。そんなときこそ、教祖を思えば「まだまだ、わしらはありがたい」・「まだまだ、わしらはありがたい」・「まだまだ、わしらはありがたい」・「まだまだ、わしらはありがたい」・「まだまだ、わしらはありがたい」・「まだまだ、わしらはありがたい」・「まだまだ、たい。そして、教祖を思えば「まだまだ」と心を奮い起こして苦しい道を歩んでに言え、

いありません。教祖のひながたの道を も芽が吹く道へとお導きくださるに違 も芽が吹く道へとお導きくださるに違 もずが吹く道へとおぶして、どんなふしで

きたいと思います。
うか、たすけ一条の道を進んでいただの教祖のお供をさせていただいて、ど

▽「人救けたら我が身救かる」

ることです。と、そのための人材を引き寄せて育てと、そのための人材を引き寄せて育てれたのは、世界一れつをたすけること教祖がひながたの道中で心を尽くさ

でまり、教祖がなさったのは、「人をたすける」ことと「人を育てる」こと、今で言えば、「おたすけ」と「丹精」です。ですから、教会活動のすべては、「人をたすける」こと、「人を育てる」こと、すなわち「おたすけ」と「丹精」に繋がっているわけです。一人の人をよふぼくに「丹精」は繋がっているわけです。一人の人をよふぼくに「丹精」するためには、その道中、おたすけが欠かためには、その道中、おたすけが大かにあたいは、その道中、おたずけが大力をはません。このたずけが教会長・よふばくの大切な御用です。

ら、親神様が、私たち人間に望まれて は、簡単に言えば、「親神様ををやと は、簡単に言えば、「親神様ををやと は、簡単に言えば、「親神様ををやと は、簡単に言えば、「親神様ををやと は、簡単に言えば、「親神様ををやと は、簡単に言えば、「親神様ををやと

「おたすけ」と聞けば、何か相手を「たすけ合い」であります。いることは、一れつ兄弟姉妹としてのい

れる一れつ兄弟姉妹の「たすけ合い」せんから、おたすけは、親神様が望ま とってこんなにうれしいことはありま に他ならないのです。 とになりますが、親から見れば、子供 えでは、一方が手を差し伸べているこ くしている弟や妹の姿。これは形のう になってほしいと年下ながらも心を尽 と手を差し伸べる兄や姉の姿。その逆 えば、困難に遭遇して悩み苦しんでい が、決してそうではありません。 一方的にたすけるような感じがします 同士がたすけ合っている姿です。親に に、悩み苦しんでいる兄や姉に、元気 る弟や妹に、その支えになってやろう の親子を例にとって考えてみると、例 「おたすけ」と聞けば、何か相手を 人間

いただきたいものです。思って親身になっておたすけをさせてして、その人を「本当の兄弟姉妹」として、その人を「本当の兄弟姉妹」と

くすことです。
ことは、言うまでもなく「人をたすけことは、言うまでもなく「人をたすける。

は、この男性が42人の身上平癒を拝み

つまり、この逸話で最も大切な部分

続けたということ。「この病人さんを

が、この逸話では、そのことは問題で ご守護を頂いて、養子をもらう喜びま り、 うのみこと、と唱えて、手を合わせて にかえったら、各家を訪ねて、四十二 ろ、不思議にも、娘の気の病は全快の にも縋る思いで、この教祖のお言葉を で。人救けたら我が身が救かるのや。」 神さんをしっかり拝んで廻わるのや と、教祖にお願いすると、教祖は、「村 間違い(精神病)を救けてもらいたい かは、親神様の範疇です。 神様であって、ご守護いただくかどう ただいたのかと考えたことがあります は果たしてたすかったのか、ご守護い でお与えいただいた、という話です。 で、四十二人の平癒を拝み続けたとこ 素直に実行、村中をにをいがけに廻わ とのお言葉があった。その男性は、 たら」に、次のような話があります。 はありません。ご守護くださるのは親 人の人を救けるのやで。なむてんりわ この逸話を読んで、拝んだ42人の人 福井県に住むある男性が、娘の気の 『教祖伝逸話篇』 「四二 人を救 病人の居る家には何度も足を運ん 藁

おたすけにあたっては、このように

さ」を、教えているのです。
なんとかおたすけ下さいませ」と真剣
なんとかおたすける誠の心の大切
ただいた。——この逸話は、私たちよ
ただいた。——この逸話は、私たちよ
なんとかおたすけ下さいませ」と真剣

づけを取り次いだんですが、友人の苦 けられた。「先生、教祖のお下がりを 神様にお受け取りいただけるだけの真 そのうえで、なおも大切なことは、そ とが大事ですが、ただ願うだけでなく、 ただきなさい。お御供さんは、これも のこと。「それじゃ、お御供さんをい 帰ってきました。その彼にお下がりを おれなくなって、おぢばへお願いに 込まれました。すぐに駆けつけておさ うしたの?」と訊くと「実は、昨夕、 いただけませんか」と尋ねられた。「ど ころに、見ず知らずの青年から声が掛 実をいかに尽くすかということです。 の人にたすかっていただくために、 届けて、またおたすけに行きたい」と しそうな顔を見たら、居ても立っても 友達が突然の病気で倒れて病院に運び のこと、教服を着てお守所から出たと 人をたすける誠の心をもって掛かるこ 以前、教祖殿当番を勤めていたとき

> 晴らしいよかぼぐの姿ではないです を尽くした。友人のご守護を願って、 継者でもありません、サラリーマンの 戻りました。この青年は教会長でも後 願って、友人のもとにおたすけに舞い て、 た。本人は、早速、お御供をいただい友人のおたすけに行っといで」と伝え ご存命の教祖にお供えをしたご洗米の 自らが真実を尽くしたのです。実に素 れを身銭を切って、友人のためにこれ れば往復3万円は掛かるでしょう。そ にお供えをした。福岡から新幹線で帰 きたい」と、大切な一日を友人のため したら頂戴できるから、それを持って の理が籠っている。お守所で理立てを お下がりだから、ここには教祖の存命 てきた」と言っていました。その彼は、 ーよふぼくです。それも「福岡から帰っ 「身上になった友人をたすけていただ 教祖殿でご存命の働きを真剣に

年祭活動は「たすけの旬」であり、 年祭活動は「たすけの旬」でもありま かる布教師の話。—— 癌の進行が進 ある布教師の話。—— 癌の進行が進 ある布教師の話。—— 癌の進行が進 かるがし、必ず奇跡的なご守護をい かっているし、必ず奇跡の句」であり、

が、家族の心を揺り動かして、信仰の が、家族の心を揺り動かして、信仰の が、家族の心を揺り動かして、信仰の が、家族の心を揺り動かして、信仰の でしてくれる」と、この布教師の真実 が、家族の心を揺り動かして、信仰の が、家族の心を揺り動かして、信仰の 道に入ってくれた。

またすけにおいて、結果として、 をが、この布教師の尽くした真実を、 をが、この布教師の尽くした真実を、 をが、この布教師の尽くした真実を、 をが、この布教師の尽くした真実を、 をが、この布教師の尽くした真実を、

の人になんとかたすかっていただきた、私たちよかぼくにできることは、「こは、飽くまでも親神様の範疇、親神様は、飽くまでも親神様の範疇、親神様は、色くまでも親神様の範疇、親神様は、色くまでも親神様ののでする

ける誠の心を尽くすことです。に縋りお願いを申し上げる、人をたすい」と、ひたすらに真剣に存命の教祖

ね。 そして、「この人のために、私は、 を対取りいただけるだけの真実を尽く がる」というご守護がいただけるので がる」というご守護がいただけるので がる」というご守護がいただけるので をは取りいただけるだけの真実を尽く をはなか」と思案し、親神様にお をして、「この人のために、私は、

た。私の卑近な体験から、「論達」に記

見失わないことです。 とが大切だと思います。 と、この思案に立って、 6 祖ならどうなさるだろうか」・「教祖な がありますが、そうしたときには「教 す。私たちがこの道を歩む中に、 気ぐらしの道を通るためのお手 にくれることや何かの岐路に立つこと 教祖のひながたの道は、 いかようにお考えなさるだろうか」 決して教祖を 行動に移すこ 私たちが 思案 本 で 陽

二歩でも近づいて、この旬に、あらたいる教祖に、私たちの方から一歩でもたすけの手を差し伸べてくださって

めて教祖のひながたを目 教えを

「諭達」に示された旬の歩み方

を移したときに、「諭達」に、 さて、私たちの身の回りや世界に目

今日、世の中には、他者への思の闇路をさまよっている。を過信し、我が身思案に流れ、心を過信し、我が身思案に流れ、心を過信し、我が身思案に流れ、心を過信し、我が身思案に流れ、心を過信し、我が身思をないる。

と示される姿が目に写ります。争いや 混乱が絶えることなく陽気ぐらしには たちお道の者は何ができるのでしょう 程遠い現状と言わざるを得ません。 では、今のこの世の中に対して、私

ます。コツコツとした歩みですが、こ ろから周囲に映していくことだと思い 祖から教えていただいた陽気ぐらしの たちにできることは、一人ひとりが教 れを積み重ねていくしかありません。 教えを実践して、その姿を身近なとこ ような大きなことはできませんが、私 もちろん、今の状況をひっくり返す

ぼぐとしてはどのように歩んだらいい そこで、では、この旬に私たちよか

> のかについて、「諭達」に、 に寄り添い、おつとめで治まりを上、事情で悩む人々には、親身ら、にをいがけを心掛けよう。身家庭や職場など身近なところか 見せ下される。 受け取って、自由の御守護をおを伝えよう。親神様は真実の心を 次ぎ、真にたすかる道があること願い、病む者にはおさづけを取り 運び、日頃からひのきしんに励み、 よかぼくは、進んで教会に足を

と示されています。

りません。 すが、しかしながら、これができてい 気ぐらしへの道は一段と進むに違いあ ぼくとしての基本的な信仰実践、よか ないという現実もあると思います。 ぼくとしてして当然のこととも言えま (今の旬の歩み)ですが、これは、よふ これをよふぼく皆が実践すれば、陽 ここに記されているよかぼぐの歩み

場である皆さん方が、まずこれを率先 して実行することを心がけて、陽気ぐ 配偶者、布教所長など、教会の主立つ ここに集う皆さん方は、教会長やその 方々です。つまり、人を導き育てる立 そこで、皆様方にお願いしたいのは、 されていれば、慕われていれば、たと

え、厳しい仕込みであっても受け入れ

よふぼくにとって、教会から流され

けれども、教会長が理の子から信頼

らしへの歩みを進めていただきたいの

せん。 気ぐらしを忘れてしまっては話になり も飲めぬ話です。何の説得力も持ちま 人に「心を低くして通れ」と言われて と言われても聞けぬ相談です。高慢な ません。短気な人に「腹を立てるな」 「陽気ぐらし」を人に説く者が、陽

▽身近なところから「丹精.

していくことが肝心です。 場のお互いが、「諭達」に示された旬 なところから陽気ぐらしを世の中に映 の歩みを、一つひとつ実践して、身近 まずは、私を含めて、ここに集う立

う」・「成人していただこう」と思って の親の「丹精」にあると思います。 ればどうにもなりません。 も、相手がそれを受け入れてくれなけ 人してもらわねばなりません。これは ふぼくや理の子にも動いてもらい、成 にかかって、教会長の「丹精」、理 そして、自ら実践しつつ、所属のよ しかし「なんとか聴き分けてもらお

> 話をする」ことです。 てくれるのです。そのためには、 から、「足を運び」・「心を通わせ」・「世 普段

び」・「心を通わせ」・「世話をする」、こ の3つだと思います。 つまり、「丹精」の基本は、「足を運

あったら、飛んで行っていただきたい。 は全然違います。 に行けばおたすけになります。おたす は、お見舞いにしかなりません。すぐ かなりの日数が経ってから行ったので けとお見舞いとでは受ける側の気持ち そして、よかぼくや理の子に何

います。 うことを心においていただきたいと思 会長さんはすぐ来てくださった」とい おたすけが一番の「丹精」になるとい たときに頼りになるのが教会長です。 うことが、理の子にとって忘れること のできない心の宝になるのです。困っ 「あの辛いときに、苦しいときに、

段からよふぼく・信者に心を繋ぎ、足 を運んでいただきたいと思います。 様が教会に繋げてくださいました。普 ておかずに、折を見て、年に数度は足 を運ぶ、遠方であるからといって放っ よふぼくは、いんねんあって、親 神

る旬の声はたすけの綱、 次ぐおさづけは命の綱とも言えるので 教会長の取り

とめ励むことができるように、どうか、 精」に励んでくださることをお願いし 皆さん、本気になって、しっかりと「丹 歩みを勇んで進めて、ともに成人につ たいのです。 所属するよふぼく・信者が、時旬の

▽道は末代・・・縦の伝道 またよふぼくや理の子の「丹精」と

指して、末代、続いて行かねばなりま せん。「道」は歩いてこその道であっ この道は、陽気ぐらし世界の実現を目 これは、大切なご用です。 にも、この旨が述べられていますが、 世代を「育てる」ことです。「諭達」 同様に、忘れてはならないのが、次の て、歩く者がいなけれなくなれば、 |道」は道でなくなります。 「道は末代」と教えられるように、

見えているものがある。それは、次の 何か、遥か先のことに目が行きがちで 先のことですら、誰にも分かりません。 何も見えません。しかし、はっきりと ´が、私たちは、わずか10年先や20年 そこで、皆さん、「末代」と聞けば、

世代です。

に取り組むことです。 意識して、コツコツと、 世代を「育てる」こと。これを、常に 「道」が末代であるためには、次の しかも積極的

心に力と勇気が湧いてくるではないで ださっている道中だと思えば、何か、 うな、ガタゴト道や砂利道に遭遇して う。中には、もう歩くだけでも辛いよ 調に道を進んでいる教会もあれば、苦 =私たちは、親神様から託されている。 れに相応しい区間を、親神様は、 あれば上り坂・下り坂もあります。そ 程も長い距離や短い距離、平坦な道も を目指して、私たちは、代々と、信仰 置き換えれば、スタートは入信の元一 されたことがあります。駅伝を信仰に のこの道を通れるのは、お前しかいな いる方もあるかもしれない。でも「今 して走っているところもあるでしょ 心や苦労をしながら上り坂を息を切ら ち一人ひとりに、与えて下さっている のバトンを渡していくのです。その道 日、ゴールは陽気ぐらしの世界、ここ 前真柱様が、駅伝のバトンに例えて話 い、頼んだぞ」と、親神様が託してく この「信仰の継承」について、以 現在、平坦な道を快走するように順 私た 前

がら、次にバトンを渡すのが、私たち 継いでくれる者がいなければ、寂しい 限りです。 の役目です。「そのとき」になって、 けくださるご期待と親心にお応えしな 生懸命にやっている「私の信仰」を 私たち一人ひとりに親神様からお掛

あらためて、力を入れることです。 いく次の世代の「育成」に、この旬に、 とです。これからの道の将来を担って だぞ」と、次の者に、安心して、バト ず来ます。「そのとき」に、「後は頼ん トンを受けて、私たち一人ひとりが、 次の世代をしっかりと「育成」するこ そのためにも、私たちの、まず、この ンを渡してやりたいではないですか。 誰もが、信仰のバトンを渡すときが必 たちの命には限りがあります。つまり、 今、この道を歩んでいます。その、私 先人が、懸命に通ってきた信仰 信仰の喜びを親から子へ、子から孫 のバ

と思います。 苦心をして、お取り組みいただきたい りを決して惜しまず、大いに工夫をし 旬の、最も大切な御用の一つとお考え いただいて、どうか、そのための骨折 へと繋いでいく「縦の伝道」は、今の

・教祖にお喜びいただくために 一つの和

さて、「諭達」の最後に、

一つに力強く推し進め、御存命でとして、世界たすけの歩みを一手として、世界たすけの歩みを一手一同が、教祖の年祭を成人の節目一同が、教祖の年祭を成人の節目この道にお引き寄せ頂く道の子 お働き下さる教祖にご安心頂き、 お喜び頂きたい。

と述べられていますが、この「御存命

真柱様の思いが集約されているよう い、「お喜び頂きたい」とのお言葉に、 でお働き下さる教祖にご安心頂き」た

私は感じています。

めきることです。 持ち場・立場の役割を力を合わせて務 親神様のお心に添った神一条の心を 手一つ」とは、まず、芯になる者が、 い、それぞれの徳分・個性を活かして、 芯になる者の心を汲んで、心を結び合 はできません。そして、関わる人々が、 ならないのは、「一手一つ」です。「一 定まらないところに、「一手一つの和_ しっかりと定めることです。芯の心が これにお応えするために、欠いては

働きいただけるかは、おさしづで、 「一手一つ」に結べば、どれだけ お

一手一つ

理が治まれば日々理が栄

組んでいただきたいと思います。 大教会では大教会長さんは「心を定め たな芸に、これに「一手一つ」に取り のを芸に、これに「一手一つ」に取り にを芸めでは大教会長さんは「心を定め を芸に、これに「一手一つ」に取り にを送め にでいただきたいと思います。

また、この大教会の方針に添って、各教会において年祭活動に掛かられますが、会長さん方一人ひとりが、教会をしかと定めて、所属するよふぼぐ・をしかと定めて、所属するよふぼぐ・をしかと定めて、所属するよふぼぐ・かで、時旬の歩みを、心勇んで進んで、いただきたい。

ぼくの芯として発布されたのが「諭達そして年祭活動に取り組む全教よふ

第四号」ですが、「論達」に込められた真柱様のお心をしっかりと汲み取り、「論達」の精神に則って、道のをい真柱様を芯に、教会長・よふぼぐがで、真柱様を芯に、教会長・よふぼぐがで、事一つ」に心を結んで、年祭活動にあんで対かる。—— そうすれば、「日々理が栄える」・「速やか治まる」・「どんな守護でもする」という誠にありがたくうれしい姿を、この旬に、随りがたくうれしい姿を、この旬に、随りがたくうれしい姿を、この旬に、随りがたくうれしい姿を、この旬に、随りがたくうれしい姿を、この旬に、随いたさいが、「論達」に込められ

いよいよ、年祭活動が始動いたします。教祖年祭の旬は「たすけの句」・「成人できる旬」でもあります。教祖の年祭で、皆、たすけていただき、成の年祭で、皆、たすけていただき、成の年祭で、皆、たすけていただき、成の年祭で、皆、たすけの句」・「成させてもらいます。者にしていただくのであります。教祖の年祭でもらいます。とは、「たずけの句」・「成が、大きないないよ、年祭活動が始動いたしまです。

だされ、「存命の理」で、間違いなく 、教祖の親心には一部の隙間もあり に凭れきっておたすけに励めば、随所 で、うれしい姿、うれしい理を見せて で、うれしい姿、うれしい理を見せて いただけるのです。教祖さえ見失わな ければ、どんな中でも教祖が支えてく だされ、「存命の理」で、間違いなく

導いてくださるのです。

とうか、ご存命でお働きくださる教のませんか。

精を、最後にお願いいたします。旬のたすけ一条、弥増しに勇んだご丹どうか、皆様方の、この、素晴しい

《以上、要約》

▼大教会長様 閉講挨拶

践していただきます。 教会でも、目標・実践項目を定めて実中に発表します。その後、それぞれの中に発表します。その後、それぞれの方針・目標を年内がよいよがよがよる教祖44年祭への年祭

と」、この、私の胸にある気持ちを、千日、とにかく勇んで動き続けるこ分に何ができるのかを考え、この三年体的なことは申せませんが、「今、自現時点では、方針・目標について具

なっていただくようお願いします。とりにも、私と同じような気持ちにこの場ではお伝えし、皆さま、一人ひ



笠岡 史跡探訪 実施

史料部

-々歳々花相似たり 転変という言葉が心に響く。 歳々年々人同じ

あるのか、 会史史跡見学に三重県伊賀市と大阪市 今回12月5.6 もう随分昔の事で、 私は何度か訪れたことがある 記憶も定かでなかった。 伊賀市は笠岡初代様の出 旦 第 2 どこに生家が 口 目 この大教 昔



初代様の生家(三重県伊賀市)

がない。 がざんばらでなんとなくとっつきにく 開けて声をかけた。 事かもしれない、 うですよ。でももう何年も前にお婆さ う来ないで下さい」と言われた。 れたのはふみさんの娘さんなのか、 7 た。「あの家、川合さんですね?」「そ て土間の奥まで進んで、 合さんの家のガラス戸を叩いた。 ん亡くなられて、 お年寄りがちょうど家から出て来られ から20年近く経っただろうか。 来た時はこの土間に台が並んで小間物 る前に周囲をみる。片付いてない。 しただろうか、 (上野の特産品組紐の細工物など)が並 い」と2・3度声をかけると、 「はい」と返事があった。出て来られ おられます」お婆さんはふみさんの 「ふみさんは?」「5年程前に亡く 笠岡の親戚ですとも言えず、 鍵はかかってなかったので、 「何でしょうか。」出て来ら 何しに来たとばかりの態 家を出て別れ際、 そう思いながら、 娘さんが一人暮らし 返事がない。 「ごめん下さ 奥から 隣家の 反応 Ш 前

の戸主・川合ふみさんと2・3時間も話 の写真を頼 この家を何度か訪れて、 い家の前に立った。 りにスマホで探して フト思い その時 何とか



川合家の菩提寺・念仏寺(同市)

を出た。 のだが、

何 か、

尋ねて

そうそうに家

にはなした。

いろいろ

祖母の生まれた家なの 尋ねてきたと簡単

ともっと聴きたかった

きたのが、

悪かったよ

落ち込 皆で往

記念撮影をして、

年の川合家をバックに

んでしまった。 うな気がして、

淀川遡航終点の碑(同市)

の 4 女。 この寺町の道は狭く、 それも当然か、などと、広い墓所を歩 もないのか、生家を見てきたばかりで、 案内して下さった。リウさん(初代様 声をかけると女の方が出て来られて、 お寺である。 の菩提寺・念仏寺に向かっ をさして念仏寺を後にした。 桶に水を汲んで戻って花生けなどに水 だけでもと思って、 き疲れてボンヤリしてしまった。 したが、見つからない、 記憶が定かでない。 の墓石を探して、見つけたのかどうか、 母)の墓が何故か真新しい。 川合家を継いだ方。ふみさん 墓地で、 20年近く前に来た時 水くみ場で小さい 皆で手分けして探 あのとき川合家 あまり訪れる人 お寺の居宅で 立 お水 派

20 歳

で川 点

合の

生家を

ら 後 に 以に出ら

L

てここ れ たの 車

治

初年

頃 を

偲 ル

ΙİĹ

鎙

航

地

 \mathcal{O}

石

碑

こを見学、

林立

するビ

が

なけ

れ

と当

時

でそばをすり

Ź

けて

24号線の交差点は163号線を木津川な

だを左の

車

窓に見ながら 奈良市経力

交差点まで下り

由

思いを回らせた。

私達

は、

舟に乗って大阪

で天理まで、

5 目

の日程を終えた。

日

阪・天王寺の

)有栖山

清光院

清水寺を訪れた。

する清水寺から

大阪 町

俯 地

瞰

れ渡った中、

台

の南端に位 って変わ

上昨

日と打

大阪·清水寺(大阪市天王寺区)

きには だけ 松屋 され およそ1 阪久 い明 初 た。 代 町 (宝寺 たりと会う。 が起きてい 様 ある。 から寺町に入る角 20 の身元引受人の上 松屋町 里の 町の 歳 道を 満 折井 た、 筋には所 願 初代様は知ら の日、 1週 の店から、 と初代様の聞き書 間 々霜が降る 0 時 は 11

近くの

住ま

いから道頓

帰を通っ

佐

· 通 う

Ó

が日

ロ課だっ

 \mathcal{O}

地、

初代

様

は

毎

百

0 筋 は

如

西

照

庵

吉様の隠居所は心斎橋

寺

筋

ع

備佐本店は長

堀、

店

新

町

上 0

原

佐

H 原佐

助

いさと様

0 西

住

ま

い

が

あ

|様は ながら 朝 不思議な縁で の裸足参りを 4寺起きで大 眺 原佐吉様と 「あやめ」 させて頂 振り 月 の年 の 目 様 寺に急ぐのであるが カコ ら呼び 午 がきっ 出

近くにあったという西照庵跡を探 て住み込む事となる。 表問屋・備佐の上原佐吉様 様は折井を引き払 明治4年暮れ、 この料亭・西 かけで此 畳 照庵 0 で月江寺の 元の近くに 娘 分とし し探



清水寺の舞台

初代様が裸足参りの際通られた松屋町筋

供様は、 様は笠岡 がある。 に向 して上 大阪 会いを喜びあ に居を移し仮住まいとされた。 めの東の語 別れを惜れ いう処、 しておら 造 て久宝寺町あたりを見て長堀 原佐吉様夫婦、 駅の近くに玉 この二軒茶屋の 明 明治18年、 左折して玉造に向かう。 へ移 治 18 出 当時の った。 |入り口 住、 れ 年か 上原佐助様さと 備佐の 今回 5 旅 で暗峠越えで奈良 また久しぶり 造二軒 光様、 19 代様はこ 人はこの一 近く、 年半 家産 史 茶屋 跡 ば 笠 まで 東雲 原 を整 様 軒 問 玉 \mathcal{O} \mathcal{O} 環 11 は 町 理 碑 状 茶 子 造 出 ま



しが

あ

当時の大阪の旅の玄関口、 玉造二軒茶屋跡の碑 (大阪市東成区)

笠岡大教会 年間行事 予定表

部会	婦人会	青年会	少年会	学生会
月 🖊				学生担当委員会
1	28 婦人会創立の日		21 てっちゃんシアター 27 年頭幹部会	
2	3 直轄委員部長·委員研修会			5~7 天理高校 I 部受験世話取り 19 冬の運動会 21 学生層育成者講習会
3			30~4/1 笠岡むつみ鼓笛 合同練習会	4~8 学生生徒修養会大学の部 10~12 学生生能修養会高校卒業生コース 27·28 春の学生おぢばがえり
4	19 本部 婦人会総会		1 笠岡団 おつとめまなび総会	
5			21 縦の伝道講習会 てっちゃんシアター	30 親里管内学校 新入生歓迎会
6	3~4 こかん様に続く会	おやさとふしん 青年会ひのきしん隊入隊	24 わかぎの集い	
7			21 てっちゃんシアター	
8			21 てっちゃんシアター 21~23 サマーキャンプ	・ 学生生徒修養会高校の部 (日程は未定)
9	23 委員部長後継者講習会			
10		27 天理教青年会総会	21 てっちゃんシアター	1 笠岡 学生会の日
11				
12				
備	・毎月2日 ひまわり会 例会 1月・8月はなし ・毎月3日婦人会 例会 1月はなし	◎有志ひのきしん隊 (随時)◎ Z ○ ○ M勉強会 (随時)		◎親睦行事(随時)
考	・毎月20日 女子青年 伏せ込みひのきしん			

立教 1 8 6 年(令和5年/2023年)

5~18 直 1 20 年 3~15 部 2 3~15 部 3 27·28 修 4 27 雅	は体行事 その他 「特教会春季大祭参拝(部内一斉巡教)」 頭会議 「内一斉巡教 「内一斉巡教 養科修了講習会	ひのきしん 5~15 本部食堂(福山ブロック) 春季大祭詰所受入	布 教 部 20 教会長夫妻 並びに 布教所長講習会 (年頭会議に引続き)	海外部
1 20 年 3 ~ 15 部 2 3 ~ 15 部 3 27 · 28 修 4 27 雅 5 5 ~ 18 直	(部内一斉巡教) 頭会議 内一斉巡教 内一斉巡教		並びに 布教所長講習会	
2 3~15 部 3 27·28 修 4 27 雅 5 5~18 直	 内一斉巡教 養科修了講習会			
3 27·28 修 4 27 雅 5 5~18 直	養科修了講習会			
27 雅 5 ^{5~18} 直	楽講習会		21 行列の出来る勉強会 於:大教会	(外国語パンフレット配布)
5		教祖ご誕生祭詰所受入	29 全教一斉ひのきしんデー	9 アフリカ支援バザー
6	轄教会定期巡教	1~15 本部食堂(西ブロック) 草刈り、剪定		
27.28 修	養科修了講習会	学 刈り、劣た		
7		こどもおぢばがえり詰所受入		
8				8 英語講習会
9 27·28 修	養科修了講習会	草刈り、剪定	1~30 布教推進強調月間 23 笠岡にをいがけ推進日 28~30 全教一斉にをいがけデー	
10 22 大勢	轄教会秋季大祭参拝 教会長杯親睦スポーツ大会 楽講習会	3 神殿障子張替 秋季大祭詰所受入	祭典講話(案) 1月 大教会長様	
11			2月 (学学生層育成者講習会 3月 上 原 志 郎 4月 田 林 久 嗣 5月 (少縦の伝道講習会)	広島平和公園にをいがけ (外国語パンフレット配布) 21 海外伝道講習会
	定め提出 養科修了講習会	22 年末大掃除 27 詰所餅搗	6月 佐藤 道 孝 7月 虫 明 立 生 8月 衛布教推進講習会	
備 ◎役員部長 ◎直轄教会 ●雅鸞会練 考	長会 毎月20日 午後 0:30 会長連絡会	註:プロックの区分けは 東:岡山県以東の直轄教会 とその部内教会 西:広島県以西の直轄教会		◎英語クラブ (毎月22日19時〜20時半)

席者4人)の御守護を頂きました。

笠岡女子青年としては57人(うち別

人会長様よりご挨拶を頂戴いたしまし

式典では真柱様よりメッセージ、

されました。

Jili

いてお話しくだされ、

ご挨拶の中に、

去る11月27日 中庭で第3回女子青年大会が開催 、清々しい秋晴れの

支部の集い 集合写真

り返りとして女子青年同士でグループ ワークをしました。 ました。支部長さまのお話、 うお促し下さいました。 ういう事なのかを考えて実行に移すよ 午後からは詰所で支部の集いを行い 同じ世代だからこそ分かる気持ち、 悩みなど短時間ではありました 大会の振

担当の奥様方の手作り晩御飯!



支部の集いにてグループワーク



みんなでひのきしん

れた事を踏まえ年祭をつとめる意義に とってひながたをたどるというのはど 諭達第4号が発布さ 今の自分に なりました。 が共有する事ができ、 参加できるのだろうか、と不安に 今回、 昨今のコロナ禍で無事に大会

充実した時間に

におぢばへ帰らせていただく事ができ 思っていましたが沢山の女子青年と共 これも皆様のお力添え、 お声掛り

賜物だと実感しております。 の紙面上をお借りして御礼申 ありがとうございました。 (委員長 Щ けの セ Ĕ.



笠岡女子青年ポーズ「笠岡は桃じゃけえ!」

月 次 祭 祭 文

親神天理王命の御前に 会長上原明勇 慎んで申し上げます これの笠岡大教会の神床にお鎮まり下さいます

世界の実現を目指して一歩でも前進するべく 日々勇んでたすけ一条の上に ご守護下さり その時々に応じた仕込みをもってお導き下さいます親心の程 努め励ませていただいております 親神様には 人間が陽気ぐらしをするのを見て共に楽しみたいとの思召 ない人間ない世界をお創め下されたばかりではなく 日夜変わることなく 誠に有難く勿体ない極みでございます 私共は お望み下さる陽気ぐらし

げ 尚も変わらぬ親心にお縋りする皆の真実の状をご覧下さいまして 親神様 には 少しずつ厳しさを増す寒さをも厭わず今日の日を楽しみに寄り集いま めてきどりをつとめて 十一月の月次祭を執り行わせていただきます おつとめ奉仕人一同 喜び心たすけ心も一入に 明るく陽気に勇んで坐りづと にもお勇み下さいますようお願い申し上げます した道の子供たちが 相共にお歌を唱和し日頃のご高思に改めて御礼申し上 その中にも今日の吉日は 月に一度の御祭日でございますので ただ今から

る思いであります 祭に向かう時句に真柱様から直接お言葉をお聞かせ頂き 身も心も引き締ま さて先月の秋の大祭に於いて 論達第四号のご発布を頂きました この

頂けるよう笠岡 めて 来年から始まる三年千日と仕切っての年祭活動を 親神様教祖にお喜び 受けさせて頂きます えて 大教会役員並びにおつとめ奉仕人 教会長夫妻 また本日は祭典終了後 一丸となって実働させて頂く所存でございます 教祖百四十年祭に向けての親の声をしっかりと胸に始 本部より井筒梅夫先生にお越し頂さ 居ずまいを整 布教所長で本部巡教を

び拡がり 皆の誠真実の心をお受取り下さいまして 一人ひとりのたすけ心が次々と伸 導きの程を一 何卒観神様には お望み下さる陽気ぐらしの世の状が一日も早く実現しますようお 同と共に慎んでお願い申し上げます 旬々にお聞かせ頂く親の声を頼りに成人の歩みを進める

> 1 百 Ė. 年 月月次 祭 祭典役 割

教付属高校から始まり、

天理教校親

奏、

可憐な舞だ。

里高校、そして、天理教校学園高校雅

動の連続だった。

演奏会に向けて取り組んできた。「天

つ !

心が合わさって、美しい音色、

すごい! 素晴らしい、一手一

来年3月に閉校する為、この最

後

あ

Ĭ

び)」を鑑賞した。 校学園高校雅楽部

去る10月25日、

おぢばにて、

秋

新樂祭

結(むす 天理教

演奏が始まると、心地良い緊張感の中、 さびしい思いの方が先走っていたが、

学生たちに感謝した。

う不安も、

喜びに替え、

前向きに学ぶ

21名の学生

々とした楽服姿の学生が現れ、

わ

Λ

楽部と、

48年先輩方から繋いできまし

管弦は、

千年余りに渡って伝えら

したい」との事だった。

ても、

新鮮だった。

舞楽の衣装も、

た世界最古のオーケストラらし

V)

لح

感謝の思いを届けられる演奏会に

私は、年々、部員が減っているので、

◎年祭準備委員会 発足

員 立 教 185 11 月 21 日

委

田門 上佐森 山上武 野 内 藤 原 忠 弘 志 正隆 元

実郎美之教美

IJ IJ

Ш 任 教 命 会 願 指 令

Ш

島 * 前 新 中 任任 分教 会 内内 海海 史 安 郎子



内海史郎氏

☆奉告祭 $\frac{1}{2}$ 教 186年2月12 日

善

教185年11日

月6日承認

☆奉告祭 立教185年 教185年11 12 月6日承認 月 11 日

藤本惠子姉

逬 命 願

**新 前 陽 任任 分教会 藤藤 本 本 惠基 子喜

輝き続けられるように!

とこれまでの歴史も大切にしたい! 顔に大拍手。天理教校学園高校の伝統 の純粋でひたむきな演奏と爽やかな笑

詰所からのお願い

作りだったようだ。開催されるかとい

詰所での宿泊・喫食について

- ・詰所で宿泊・喫食される場合は、 「教会名·代表者名·泊数·食数」 を、 必ず詰所へご連絡ください。 2日前までには、
- 食事をしない(宿泊のみの)場合でも、 2日前には申し込みをして 下さるようお願い致します。

部内教会・信者に徹底願います。